



ESPAÑA Extremadura se ahoga y sus jóvenes emigran **PÁGINAS 26 Y 27**



IDEAS Un ensayo inédito de Hannah Arendt sobre la libertad

El Gobierno evita dar por agotada la legislatura

El PSOE pretende continuar en el poder pese a que los nacionalistas no aprobarán los Presupuestos

CARLOS E. CUÉ / C. S. BAQUERO
Madrid / Barcelona

El Gobierno de Pedro Sánchez aún confía en alargar la legislatura a pesar de que la temperatura política se ha elevado mu-

Objetivo: entorpecer la investigación de Gürtel

J. M. ROMERO, **Madrid**
Algunos miembros del Partido Popular intentaron durante años controlar y entorpecer las investigaciones policiales o judiciales sobre la corrupción en su formación. Por ejemplo, hubo presiones —infructuosas— para que las fiscales del caso Gürtel fueran apartadas y el partido denunció a policías encargados del caso. A todo ello se suma ahora un nuevo elemento: la intervención, aún por aclarar, del comisario José Manuel Villarejo. **PÁGINAS 18 Y 19**

cho tras el escrito del viernes de la Fiscalía acusando a los líderes del *procés* por rebelión y pidiendo penas de 25 años de cárcel para Oriol Junqueras y de más de 15 para otros exmiembros del Govern. Los dirigentes independentistas han dejado claro que ni negociarán ni apoyarán el proyecto de Presupuestos para 2019 impulsado por el PSOE y Podemos.

Esto no significa que el Gobierno vaya a convocar elecciones y renunciar a seguir gobernando ni que los partidos nacionalistas quieran, por su parte, boicotear y precipitar el fin de este mandato, según fuentes del Ejecutivo, de ERC y del PDeCAT. Estos últimos consideran que la alternativa sería mucho peor.

El diálogo abierto en los últimos meses entre el Gobierno central y el catalán no se interrumpirá completamente, lo que se pondrá a prueba esta semana con las reuniones bilaterales y el funcionamiento diario del Congreso. Junqueras, desde la cárcel, pide a los suyos que se negocie incluso en el difícil ambiente actual. **PÁGINAS 16 Y 17**



Amapolas en Múnich recuerdan el final de la Gran Guerra. / A. G. (REUTERS)

La UE conmemora el aniversario del fin de la Gran Guerra sumida en la duda por la marcha de Merkel y la amenaza populista

Europa celebra en su peor momento el armisticio

M. BASSETS / A. CARBAJOSA
París
Europa se asoma a un territorio político desconocido. La marcha de Angela Merkel, canciller alemana desde 2005, ahonda la incertidumbre en un momento de repliegue nacionalista, desigualdades sociales y avance del autoritarismo y el populismo. El pre-

sidente de Francia, Emmanuel Macron, aliado europeo de la canciller, ha alertado de que la Europa de hoy, que atraviesa un momento crítico y que el próximo fin de semana conmemora el centenario del fin de la Primera Guerra Mundial, guarda semejanzas inquietantes con la de entreguerras. **PÁGINAS 6 A 8**



PEDRO DUQUE
Ministro de Ciencia, Innovación y Universidades

“Si me dan 700 millones sé cuántos científicos regresarán”

N. DOMÍNGUEZ / E. SILIÓ, **Madrid**
El ministro de Ciencia, Innovación y Universidades, Pedro Duque, anuncia en una entrevista a EL PAÍS un paquete de medidas urgentes para la ciencia. La de mayor trascendencia, y una de las más exigidas por los científicos, es eliminar antes de 2019 las trabas fiscales a la investigación. Plantea también la necesidad de un pacto político para subsanar la fuga de cerebros. **PÁGINA 23**

Alemania e Italia frenan la economía europea

LLUÍS PELLICER, **Bruselas**
La economía de la zona euro apenas creció un 0,2% en verano. El débil dato pone a los 19 países que comparten moneda en una situación complicada. El foco está sobre todo en dos Estados: Italia, que ha lanzado un órdago a sus socios con su muy expansivo presupuesto, y Alemania. Además, el Brexit, las nuevas medidas a adoptar sobre Grecia y la retirada de estímulos por el BCE aumentan la incertidumbre. **PÁGINAS 34 Y 35**

Texas libra la batalla electoral de las dos Américas

NEGOCIOS

La expansión económica: la baza electoral de Trump

PROTOS VERDEJO
Criado sobre lías finas

MEJOR VINO BLANCO JOVEN DE ESPAÑA

PREMIOS
GUÍA VINOS GOURMETS 2019

www.bodegasprotos.com